

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai pengaruh religiusitas dan kelompok referensi terhadap keputusan membeli dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Dari analisis deskriptif pada bab sebelumnya dapat diambil kesimpulan bahwa mayoritas tanggapan responden terhadap variabel religiusitas pada Bank Syariah Kabupaten Sumedang Tanjung Sari. termasuk dalam kategori “Cukup”. Artinya responden atau nasabah yang mengetahui kebijakan religiusitas yang dipahami tidak sesuai dengan kebijakan dari penawaran pada Bank Syariah. Kategorisasi tertinggi ada pada motivasi agama yang sudah kental dalam hati masyarakat Kabupaten Sumedang, sedangkan skor terendah ada pada kepercayaan religi dan perasanaan keagamaan yang dirasakan oleh Nasabah ada faktor eksternal yang mempengaruhi mereka untuk melakukan akad dengan pihak Bank.
2. Dari analisis deskriptif pada bab sebelumnya dapat diambil kesimpulan bahwa mayoritas tanggapan responden terhadap variabel kelompok referensi pada Bank Syariah Kabupaten Sumedang Tanjung Sari. termasuk dalam kategori “Cukup”. Artinya responden atau nasabah dalam skala kelompok referensi mengetahui pengenalan masalah pada kebijakan Bank Syariah yang

cukup kontra dengan norma-norma keagamaan. Kategorisasi tertinggi ada pada ekspresi nilai yang kebijakan Agama yang diberlakukan sudah sesuai dengan norma keagamaan pada umumnya yang diketahui oleh masyarakat Kabupaten Sumedang, sedangkan skor terendah ada pada pengaruh informasi yang dipengaruhi oleh faktor eksternal, informasi yang diperoleh cenderung dari media masa yang memberikan informasi kebijakan Bank Syariah masih menjadi keraguan karena ada beberapa hal yang masih melanggar norma keagamaan khususnya Agama Islam.

3. Hasil analisis, dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh religiusitas dan kelompok referensi terhadap keputusan menabung adalah sebagai berikut:

Dari hasil pengujian parsial dapat disimpulkan bahwa variabel religiusitas memberikan hubungan terhadap keputusan menabung.

Dari hasil pengujian parsial dapat disimpulkan bahwa variabel kelompok referensi memberikan pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan menabung.

Dari hasil pengujian simultan yang dilakukan peneliti membuktikan adanya pengaruh yang signifikan dan hubungan yang sedang antara variabel religiusitas dan kelompok referensi terhadap keputusan menabung, sedangkan sisanya dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diamati dalam penelitian ini.

## **5.2 Saran**

Ada beberapa saran yang perlu dipertimbangkan dalam penelitian tentang religiusitas dan kelompok referensi terhadap keputusan menabung pada Bank Syariah, sebagai berikut:

1. Untuk Bank Syariah sebaiknya lebih dapat meyakini masyarakat Kabupaten Sumedang dalam memahami setiap kebijakan yang diberlakukan oleh Bank Syariah melalui setiap edukasi dan juga ketetapan peraturan agar tidak menumbuhkan pembahasan dalam lingkup masyarakat mengenai riba-nya kerja sama dengan Bank jenis apapun
2. Untuk Bank Syariah sebaiknya dapat meminimalisir pengaruh informasi yang masih simpang siur kepastiannya, Bank Syariah harus memberikan bukti bahwa keberlakuan kebijakan sudah disesuaikan dengan keagamaan khususnya Agama Islam agar akad yang dilakukan tidak menumbuh riba bagi kedua belah pihak.
3. Untuk Bank Syariah sebaiknya dalam meningkatkan keputusan menabung kepada setiap masyarakat Kabupaten Sumedang harus memberikan informasi kepada masyarakat yang meliputi kebijakan, dan ketetapan keagamaan khususnya agar tidak dinilai negatif karena bersifat riba.